

Fecha: 16-01-2026  
 Medio: Las Últimas Noticias  
 Supl.: Las Últimas Noticias  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Groenlandia se arma: "Le demostraremos a Estados Unidos que la OTAN está presente"

Pág.: 9  
 Cm2: 471,7  
 VPE: \$ 2.594.063

Tiraje: 91.144  
 Lectoría: 224.906  
 Favorabilidad:  No Definida

Tropas europeas llegan a la isla para mantener defensa activa

# Groenlandia se arma: "Le demostraremos a Estados Unidos que la OTAN está presente"

ALEJANDRO PARDO

Fue una jugada verdaderamente ajedrecística. Ante el apetito del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, por apropiarse de la estratégica isla de Groenlandia, los socios europeos de la OTAN decidieron enviar tropas para demostrar que el bloque político-militar está unificado. Que cualquier intentona rusa o china por quedarse con dicho enclave colisionará con todos los socios. Ya se sabe, el ataque a uno de los miembros de la OTAN es un ataque a toda la agrupación.

Por eso, varias naciones europeas decidieron que enviarán tropas. Ya llegaron a Nuuk, la capital de Groenlandia, 15 efectivos franceses. También Alemania, Suecia, Noruega y Reino Unido desplegarán tropas en el gélido territorio. El objetivo es una misión de reconocimiento que, según una fuente del ministerio de Defensa francés, se inscribe en el marco del gran ejercicio danés "Arctic Endurance".

No se sabe el número total de tropas que se apostarán en Groenlandia ni hasta cuándo durará la estancia de los militares. Se dijo, sí, que será rotativo, y con mayor presencia del reino de Dinamarca. La movida de los socios de la OTAN es un símbolo irrefutable de su preocupación ante Xi Jinping, Putin y Trump.

El arribo francés, antesala de la llegada de los demás socios, ocurre un día después de la reunión difícil en Washington entre los ministros de Asuntos Exteriores de Groenlandia y Dinamarca, Vivian Motzfeldt y Lars Lokke Rasmussen, y el vicepresidente



Las fuerzas militares de los aliados de Dinamarca protagonizarán en Groenlandia ejercicios militares llamados "Arctic Endurance".

pues Estados Unidos es quien controla a este pacto. Pero, en el fondo, es la OTAN la que dice "presente".

El Ministerio de Defensa alemán reveló que enviarán, en una primera partida, a 13 militares. El ministro alemán de Defensa, Boris Pistorius, admitió el diagnóstico de Trump: "Rusia y China utilizan cada vez más el Ártico con fines militares, poniendo así en peligro la libertad de transporte, comunicación y comercio. La OTAN no lo permitirá y seguirá defendiendo el orden internacional basado en normas".

El Reino Unido también refrendó el diagnóstico de Trump sobre "la seguridad del norte extremo", añadiendo que el despliegue suponía "un refuerzo con ejercicios más intensos, para disuadir la agresión rusa y la actividad china".

Cabe recordar que Estados Unidos ya tiene una base militar en Groenlandia. La habitan 150 efectivos, y tienen la opción de llevar muchas más personas bajo los acuerdos existentes con Copenhague, la capital danesa.

Tras la reunión en la Casa Blanca entre estadounidenses y daneses este miércoles, Trump advirtió: "El problema es que no hay nada que Dinamarca pueda hacer si Rusia o China quisieran ocupar Groenlandia, pero nosotros podemos hacer de todo. Ustedes lo vieron la semana pasada en Venezuela".

**Francia, Alemania, Suecia, Noruega y Reino Unido envían tropas a Groenlandia para sumarse a las fuerzas del Reino de Dinamarca.**

estadounidense, JD Vance, y el secretario de Estado, Marco Rubio, donde hubo posturas, aparentemente, irreconciliables.

En un comunicado emitido este jueves, la primera ministra de Dinamarca, Mette Frederiksen, afirmó que se está creando un grupo de trabajo para debatir cómo mejorar la seguridad en el Ártico: "Sin embargo", agregó Frederiksen, "esto no cambia el hecho de que existe un desacuerdo fundamental, ya que la ambición estadounidense de apoderarse de Groenlandia sigue intacta. Esto es obviamente grave y, por lo tanto, seguiremos esforzándonos para evitar que esa situación se haga realidad".

Jens-Frederik Nielsen, primer mi-

nistro de Groenlandia, estipuló que el diálogo con Estados Unidos depende del "respeto a nuestra posición constitucional, al derecho internacional y a nuestro derecho a nuestro propio país". Groenlandia "no está en venta", sumó.

## Rusia y China

El envío de militares de estos países europeos no tiene precedentes, expresó el enviado especial de Francia Olivier Poivre d'Arvor. Dijo: "Este es un primer ejercicio. Le demostraremos a EE.UU. que la OTAN está presente".

Sin embargo, la movida la lideró Dinamarca directamente con sus aliados, no fue la OTAN la que coordinó,